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I.PRESENTACION 

CIUDADANOS DEL MUNICIPIO DE AJACUBA HIDALGO: 

SOY SU AMIGA SONIA MIRANDA PÉREZ, SOY 

ORIGINARIA DE LA COMUNIDAD DE SANTIAGO 

TEZONTLALE, SOY REGIDORA DE REPRESENTACIÓN 

PROPORCIONAL POR EL PARTIDO NUEVA ALIANZA 

HIDALGO, Y ME ES MUY GRATO RENDIR EL SEGUNDO 

INFORME DE MIS ACTIVIDADES DESEMPEÑADAS EN 

MI CARGO COMO REGIDORA MUNICIPAL DURANTE EL 

PERIODO DE SEPTIEMBRE 2021 A AGOSTO DEL 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

II.FUNDAMENTO LEGAL DEL PRESENTE 

INFORME. 

 
SONIA MIRANDA PÉREZ REGIDORA MUNICIPAL DEL 

AYUNTAMIENTO DE MUNICIPIO DE AJACUBA, HIDALGO, 

ANTE EL SEGUNDO AÑO DE GESTIÓN DE LA PRESENTE 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2020-2024 RINDO MI 

SEGUNDO INFORME CORRESPONDIENTE A LAS 

ACTIVIDADES RELATIVAS A MI CARGO DESEMPEÑADAS 

EN EL PERIODO SEPTIEMBRE 2021- AGOSTO 2022.EN 

CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 69 FRACCIÓN X BIS DE  LA 

LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE 

HIDALGO. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

               III.PLAN DE TRABAJO. 

 
●REPRESENTAR LOS INTERESES DE LOS 

AJACUBENSES. 

●APOYAR A LA CIUDADANÍA EN SUS PETICIONES 

Y EN LA GESTIÓN. 

●LEGISLAR CON PRINCIPIOS Y VALORES PARA 

GENERAR CONFIANZA EN LOS SERVIDORES 

PÚBLICOS. 

●SER TRASPARENTE EN LA RENDICIÓN DE 

CUENTAS. 

●DAR CUMPLIMIENTO A LO QUE ESTABLECE EL 

ARTICULO 69 DE LA LEY ORGANICA MUNICIPAL 

PARA EL ESTADO DE HIDALGO Y ESTE ES VIGILAR 

QUE LOS ACTOS DE LA ADMINISTRACION 

PUBLICA SE DEDAROLLEN EN APEGO A LO 

DISPUESTO POR LAS LEYES Y NORMAS DE 

OBSERVANCIA MUNICIPAL, ASI COMO VIGILAR 

QUE LAS PETICIONES REALIZADAS A LA 

ADMINISTRACION PUBLICA MUNICIPAL SE 

RESUELVAN OPORTUNAMENTE Y VIGILAR QUE 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL CUMPLA CON LOS 

ACUERDOS Y RESOLUCIONES DEL 

AYUNTAMIENTO, DE ESTA MANERA QUIERO 

DIGNIFICAR LA POLITICA COMO UN 

INSTRUMENTO UTIL PARA EL BENEFICIO DE LAS 

NECESIDADES BASICAS DE LOS CIUDADANOS. 

 

 

 



IV.COMISIONES QUE PRESIDO E INTEGRO. 

 

 

1. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DERECHOS 

HUMANOS. 

 

2. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD Y 

GÉNERO. 

 

 

3. SECRETARIA DE LA COMISIÓN TURISMO. 

 

4. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO 

ECONÓMICO. 

 

 

5. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE COMERCIO Y 

ABASTO. 

 

6. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE MEDIO 

AMBIENTE. 

 

 

7. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE 

ASENTAMIENTOS HUMANOS, DESARROLLO 

URBANO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 

 

8. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA 

MUNICIPAL. 

 



 

V.ASISTENCIAS A SESIONES DE CABILDO 

 

●MES DE  SEPTIEMBRE 2021  DOS SESIONES 

ORDINARIAS. 

●MES DE OCTUBRE  2021 UNA SESION ORDINARIA Y 

DOS    EXTRA ORDINARIAS  

●MES DE NOVIEMBRE 2021 CUATRO SESIONES 

ORDINARIAS Y DOS SESIONES EXTRA ORDINARIAS. 

●MES DE DICIEMBRE 2021 UNA SESION ORDINARIA Y 

TRES SESIONES EXTRAORDINARIAS. 

●MES DE ENERO  2022 DOS SESIONES ORDINARIAS 

●MES DE FEBRERO  2022  DOS SESIONES ORDINARIAS  

●MES DE MARZO 2022 DOS SESIONES ORDINARIAS 

●MES DE ABRIL 2022  UNA SESION  ORDINARIA 

●MES DE MAYO 2022  DOS SESIONES  ORDINARIAS 

●MES DE JUNIO 2022 UNA ORDINARIA Y TRES 

SESIONES EXTRA ORDINARIAS  

●MES DE JULIO 2022 UNA SESION ORDINARIA 

●MES DE AGOSTO 2022 UNA SESION ORDINARIA Y UNA 

SESION EXTRA ORDINARIA.    

 

 

 



VI.- DESARROLLO POR MES DE LAS ACTIVIDADES 

GENERADAS    DURANTE SEPTIEMBRE 2021- 

AGOSTO 2022. 

 

LA PARTICIPACIÓN EN LA POLÍTICA DEBE DE SER 

MOTIVADA POR UN SENTIDO DE RESPONSABILIDAD, DE 

COMPROMISO Y SERVICIO. 

COMO REGIDORA HE PUESTO TODA MI CAPACIDAD Y 

ALCANCE PARA QUE MI GESTIÓN SE CARACTERICE POR 

EJERCER UNA ADMINISTRACIÓN DE PUERTAS ABIERTAS 

A TODOS, DE EQUIDAD, IGUALDAD Y RESPETO, UNA 

GESTIÓN DE CARA A TODOS LOS CIUDADANOS. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                    

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO SEPTIEMBRE DEL 2021 

●Reunión con integrantes de cabildo para revisar el tema de obra 

pública y establecer en que modalidad se ejecutara, siempre 

poniendo en primer lugar las necesidades de los ciudadanos del 

municipio de Ajacuba. 

●Se llevaron a cabo diversas mesas de trabajo con la  Comisión de 

hacienda, con tesorería y jurídico para analizar el tema  de la 

adecuación al presupuesto 2021 con la finalidad de atender temas 

de hacienda pública. 

●Se atendió el tema de falta de agua en la cabecera municipal que 

afecto a los vecinos por casi una semana. 

●Participe en la capacitación  titulada DERECHOS HUMANOS EN EL 

TRABAJO  impartida por el Dr. Luis Ávila. Vía zoom  

 

 

 

 



●He atendido diversas solicitudes que la ciudadanía e instituciones 

escolares me han ingresado entre algunas son, reparación de 

lámparas, limpieza de escuelas, limpieza de espacios recreativos. 

●En conjunto con el área de registro civil se llevó a cabo la 

presentación del proyecto de descuento con el  50% en pago de actas 

de nacimiento todo el mes de octubre del año 2021, con el objetivo 

de ayudar en la economía de los  Ajacubenses.  

●Oficios ingresados en las áreas de obras públicas donde menciono 

las necesidades de los servicios de drenaje, agua potable, arreglo de 

calles banquetas, guarniciones, arrollo hidráulico en el cual se pide 

se contemple en FAIMS ejercicio fiscal 2021.   

 

 

 

 

 

 

 

● Trabajamos con el área de reglamentos para revisar la normativa 

y se pueda dar una buena atención a todos las personas que cuentan 

con un negocio. 

 

 

 



●Se presentó propuesta por parte de la comisión de hacienda, la cual 

consiste en llevar a cabo el descuento del 100% en recargos de 

impuesto predial. 

 

●Capacitación con el Dr. José Luis con el tema “TODO DERECHO 

LLEVA IMPLICITO UN DEBER” por vía zoom y fue dada a todos los 

servidores públicos  del ayuntamiento de Ajacuba, como parte de la 

comisión que presido (DERECHOS HUMANOS). 

Fui convocada a sesiones de cabildo ordinarias y extra ordinarias. 

  

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

                 AJACUBA HIDALGO OCTUBRE DEL 2021 

●Reunión con el director de seguridad pública, el  Juez conciliador   

para la revisión de su reglamento el cual debe de dar seguridad y 

confianza a la ciudadanía de Ajacuba así como el personal que tiene 

a cargo para que puedan ser capacitados ,  conocer de las 

necesidades que tiene el área y poder dar una mejor atención.  

 

 

 

 

 

 

●Me reuní con la Lic. Norma Columba Olvera encargada de la 

instancia de la mujer del municipio de Ajacuba y las compañeras 

regidoras Citlalli Anali Vázquez, Mayra Zulikey Becerra Ramírez que 

conforman junto con migo la comisión de equidad e igualdad de 

género, en donde abordamos temas de seguridad, protección para 

las mujeres del municipio así como los convenios que se llevan a cabo 



con la ciudad de la mujer en el apoyo de salud, asesorías jurídicas, 

educación y capacitación para un mejor empleo.  

 

 

 

 

 

●Mesa de trabajo con los integrantes de la comisión de juventud y 

niñez en donde formo parte, se solicita se tenga el área de juventud 

con un director responsable que se dedique en tiempo completo a 

las actividades presentando su proyecto para que ayuden a la niñez 

y jóvenes a desarrollar sus habilidades, talentos, capacidades las 

cuales les ayudaran para su crecimiento emocional, social e 

intelectual.  

●Me reuní con el comité que lleva el proyecto de tanque elevado   de 

la col. Cuauhtémoc perteneciente a la comunidad de Santiago 

Tezontlale para revisar el avance que se lleva con la escrituración del 

predio en donde se llevara a cabo la obra de construcción de un 

tanque para abastecer de agua a  los vecinos de dicha colonia. 

 

● Asistí a sesión extraordinaria de cabildo. 

 

 

 

  



●Se llevó a cabo un recorrido con personal de la dirección  de obras 

públicas y comité quien lleva el proyecto de tanque elevado de la col. 

Cuauhtémoc, donde se revisó el camino más factible para realizarse 

la línea de conducción que llevara el agua hasta el tanque. 

●Fui convocada a una reunión con los vecinos de la calle 

Huitzilopochtli de la col. Cuauhtémoc en donde ellos me externaron 

que cuentan con un proyecto para el arreglo de sus calles y me piden 

que sea el medio para dar seguimiento y gestionar con el presidente 

municipal Francisco Leopoldo Basurto Acosta  con el arreglo de la 

misma, ellos se unen al trabajo en equipo. 

 

●Dando seguimiento a la solicitudes, mesas de trabajo, reuniones 

frecuentes y gestiones realizadas con los vecinos  de la calle Pineda 

Brito se logró obtener el apoyo de electrificación y alumbrado 

público que beneficia a más de 25 familias, así mismo acudí con el 

comité a  presidencia donde les  fue entregado el apoyo,  externando 

siempre que el trabajo es mejor en equipo para el beneficio de la 

ciudadanía.  

 

 

 

 

 

 

●Acudí a un evento denominado 



 “Encuentro de representantes populares “en donde se nos capacito 

para conocer cómo se presentan las iniciativa de ley de ingreso y el 

proyecto de propuesta de egresos.   

 

 

 

 

 

 

 

●Asistí a  sesión extra ordinaria  de cabildo en donde tome una 

participación pidiendo no seguir retrasando las obras que la 

ciudadanía había estado solicitando y se llevara a cabo la ejecución 

de obra pública en el municipio de Ajacuba dentro del ejercicio fiscal 

2021. 

●acudí con la diputada Lizet Marcelino para ingresar un oficio.   

 

 

 

 

 

 

 



●Tuvimos la visita del señor Cornelio Morales Becerra vecino de la 

comunidad de Ajacuba el cual fue acompañado por el Ing. Miguel 

quienes presentaron un proyecto de salud para el municipio “Clínica 

de Hemodiálisis”.   

 

 

 

 

 

 

 

●Se me invitó a una mesa de trabajo al área de DIF municipal para 

conocer las necesidades y la manera de trabajar de cada dirección 

con la finalidad de conocer proyectos y necesidades para que se 

genere un buen trato y servicio a la ciudadanía. 

 

●Estuve con los diferentes comités de las escuelas preescolar, 

primaria y telesecundaria en presidencia municipal donde solicite 

una audiencia con el presidente para que les escuchara de las 

necesidades que cada institución tiene y fue muy favorable.  

●Se llevó a cabo una reunión en la comunidad de Vicente Guerrero 

donde me solicitaron que el presidente municipal asistiera el cual dio  

la atención a dicha petición y  acudieron jefes de manzana, delegado 

de la comunidad, algunos vecinos, comité de agua potable. Ellos 

externan todas sus necesidades falta de obra pública, arreglo de 

lámparas, inseguridad. 



●Asistí a una capacitación en el congreso del estado libre y soberano 

del estado de Hidalgo “FACULTADES REGLAMENTARIAS 

MUNICIPALES” 

●Como parte de la comisión de hacienda llevamos a cabo la revisión 

de la propuesta de la ley de ingresos. 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 



                                                                       

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

                 AJACUBA HIDALGO NOVIEMBRE DEL 2021 

●Ingrese oficio a presidente y servicios públicos donde solicito el 

apoyo de arreglo de lámparas de la comunidad de Emiliano Zapata. 

 

●Acudí a la comunidad de Ignacio Zaragoza  donde fui invitada por 

el delegado de nombre Javier Bárcenas Martínez en donde dimos un 

recorrido a la comunidad para conocer las necesidades y ser 

portavoz con el presidente municipal Lic. Francisco Leopoldo Basurto 

Acosta.   

 

 

 

 

 

 

 

 



●Asistí a la décimo quinta sesión ordinaria de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

 

●Mesa de trabajo con los compañeros regidores, síndico y jurídico 

del municipio con el tema “Exposición en materia Laboral”  en donde 

se buscó alternativas para dar atención y solución a dicho tema.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Convenio generado con la CIUDAD DE LA MUJER y el municipio de 

Ajacuba se pudo llevar a mujeres de las diferentes comunidades que 



conforman el municipio para que se atendieran en salud y 

asesoramiento jurídico sin ningún costo.   

 

 

 

 

 

 

●Asistencia a las sesiones de cabildo décimo cuarta, décimo quinta 

sesión ordinaria, decimoséptima extra ordinaria, decimo sesta 

ordinaria, décimo octava extra ordinaria. 

●Mesa de trabajo con el sector salud y la directora de salud del 

municipio hacen la presentación y propuesta de trabajo del 2022 y 

se pueda aprobar en próxima sesión de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

●Di seguimiento a las solicitudes de apoyos a comité de escuela y 

feria. 

●Como presidenta de la comisión de Equidad e igualdad de género 

lleve a cabo la mesa de trabajo con la encargada de la instancia de la 



mujer y el jurídico del municipio, donde propongo se genere un 

reglamento municipal para la protección de la mujer en el municipio 

de Ajacuba. 

 

●Dentro de la décimo séptima sesión de cabildo se aprobó por 11 

votos el programa anual de mejora regulatoria para el ejercicio 2022. 

 

                                

 

 

 



                                      

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

                 AJACUBA HIDALGO DICIEMBRE DEL 2021 

●Dando seguimiento a la atención en salud y educación asistí a la 

esc. Telesecundaria 08 de la comunidad de Santiago Tezontlale para 

participar en la capacitación de filtros sanitario. 

 

●Recibí capacitación vía zoom por parte de la comisión de derechos 

humanos del estado de Hidalgo con el tema “Igualdad de Género” 

●Atendiendo las peticiones de vecinos de diferentes comunidades 

por la inseguridad que se vive en el municipio  ingrese un oficio 

solicitando se incluya en los puntos de la sesión de cabildo el tema 

antes mencionado.   

 

 

 

 

 

 



●Siempre he estado dispuesta a colaborar con las autoridades 

auxiliares de las comunidades para tener una buena comunicación y 

apoyar en las gestiones solicitadas. 

●Hice el acompañamiento a vecinos de la comunidad de Santiago 

Tezontlale quienes estuvieron en la dirección de catastro municipal 

solicitando los requisitos de trámite de escrituración con el 

programa a bajo costo. 

●Dentro de la sesión extra ordinaria de cabildo se atendió al comité 

de la esc. Tele Bachillerato de la comunidad de Ignacio Zaragoza en 

donde se les dio el uso de la palabra para externar las necesidades 

del mismo. Tuvieron respuesta favorable por parte del presidente 

municipal. 

●Se llevaron a cabo 7 mesas de trabajo con la comisión de hacienda 

municipal para la revisión de la propuesta del ejercicio fiscal 2022.   

 

 

 

 

 

 

●Por parte del comisariado ejidal  de la comunidad de Santiago 

Tezontlale fui invitada asistir a una reunión de ejidatarios la cual 

acudí  y siempre dispuesta a trabajar en equipo. 

 

 



●Trabaje coordinadamente con la dirección de obras públicas 

municipal para supervisión de obras que se ejecutaron en las 

diferentes comunidades.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Entregue apoyo de aguinaldos para las festividades navideñas que 

me fueron solicitadas por parte del deportivo Tezontlale y col. El 

gorrión. 

 

 

 

 

 

 



●En coordinación con el delegado, compañeros regidores de la 

comunidad y servicios públicos municipal apoye con la donación de 

material para el adorno del tradicional árbol navideño y alimentos 

para la verbena de la comunidad de Santiago Tezontlale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

                 AJACUBA HIDALGO ENERO DEL 2022 

●Como parte de mis facultades y obligaciones de regidora acompañe 

a la secretaria municipal y la directora de salud a la jurisdicción de 

salud (COPRISEH) que se encuentra en el municipio de Tlaxcoapan 

para revisar los siguientes puntos: 

 El estatus legal en el que se encuentra el panteón (viejo) de la 

comunidad de Santiago Tezontlale. 

 Se pueden llevar a cabo reuniones en los pueblos y que porcentaje 

de personas pueden asistir, esto derivado al repunte de contagios de  

(COVID-19).  

●Acudí a la primera sesión ordinaria publica de cabildo de 2022.   

 

 

 

 

 

 



●Mesa de trabajo con las comisiones de hacienda pública y ecología 

en las cuales pertenezco, abordamos el tema de la basura. 

●Llevamos a cabo una mesa de trabajo con el comisariado Ejidal de 

la comunidad de Santiago Tezontlale sr. Lucio Pérez Jiménez y su 

comité con  el tema de HOSPITAL DE ESPECIALIDADES el cual es un 

proyecto de salud que beneficiara al municipio y sus alrededores. 

●Entregue apoyo de aguinaldos a la Esc. Primaria “Hijos de mi Patria” 

de la comunidad de Tulancalco. 

●Entregue apoyo económico al comité de la escuela Tele 

Bachillerato de la comunidad de Ignacio Zaragoza para la 

remodelación de su baño. 

 

●Continuo  dando seguimiento en  la dirección de servicios públicos 

a las solicitudes de arreglo de lámparas de las diferentes 

comunidades, que se encuentran descompuestas por varios meses 

lo cual  genera inseguridad.  

●Estoy dando seguimiento a los trámites de escrituración de pozo de 

Vicente Guerrero y el predio de la col. Cuauhtémoc donde se 

construirá el tanque elevado, ya que se cuenta con proyectos para 

efectuar obra pública en ambos lados. 

●Asistí a la segunda sesión ordinaria publica de cabildo. 

 

 

 

 



●Estuve presente en las 5 mesas de trabajo con la comisión de 

hacienda municipal en la revisión de analítico de plazas y otras 

partidas del  ejercicio fiscal 2022. 

 

                                              

 

      

 

 

 

 

 

 

 



                                               

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO FEBRERO DEL 2022 

●Estuve en la comunidad de Ignacio Zaragoza y visite a la escuela 

Telesecundaria, me dan a conocer que tienen una necesidad en el 

arreglo de voltaje de luz. 

 

●Como parte de mis comisiones llevamos a cabo una mesa de 

trabajo con la comisión de Equidad e igualdad de género la cual 

presido y en esta mesa se tocaron necesidades que  en la dirección 

de instancia de la mujer  requiere  y son de suma importancia para 

dar buena y pronta atención a las mujeres del municipio. 

●Visite la Secretaria de Turismo del estado con la compañera 

regidora Citlalli Anali Vázquez Ramírez quien es presidenta de la 

comisión  de desarrollo económico y   formo parte de la misma con 

la finalidad de buscar la asesoría y el apoyo para proyectar el 

municipio de Ajacuba en turismo. 

●Atención ciudadana con los vecinos de la calle Narciso Mendoza. 

 

●Solicite al presidente municipal una audiencia para el comité  de 

panteón de Vicente Guerrero he hice el acompañamiento. 



●Atendí a ciudadanos de las comunidades los cuales solicitan el 

apoyo con tema de salud, seguridad, obra pública los canalice a las 

áreas correspondientes para que les dieran la atención y respuesta a 

sus peticiones 

● Como  parte de la comisión de Asentamientos Humanos me reuní 

en sala de cabildo con los vecinos de Ajacuba quienes tren un 

proyecto de electrificación revisamos los plano del área ejidal  junto 

con la dirección de catastro en donde se encuentran las calles que se 

les dará nombre. 

●Asistí a la capacitación titulada “Blindaje Electoral” impartida por la 

Lic. Cindy Mayorga. 

●Gestione el  apoyo para la instalación de drenaje en la calle los 

Mejía de Vicente Guerrero el cual le fue entregado al comité de la 

obra.    

 

 

●Acudí a la tercera sesión ordinaria y cuarta sesión ordinaria públicas 

de cabildo.   

                                             



                                           

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

              AJACUBA HIDALGO MARZO DE 2022 

●Di seguimiento a la solicitud de los vecinos de la calle Narciso 

Mendoza de la comunidad de Santiago Tezontlale y gestione el 

apoyo que requerían. 

●Mesa de trabajo con la comisión de comercio y abasto la cual 

conformo y estuvo presente  el director de reglamentos se habló el 

tema de regularizar los negocios fijos y semi fijos como lo marca la 

ley de ingresos del municipio de Ajacuba y la actualización de su 

manual de procedimientos.   

 

 

 

 

 

 

 



●Asistí a una reunión  donde me invitaron de manera económica en 

el módulo de riego distrito 112 de Ajacuba   en la cual me dan a 

conocer el proyecto de SIFON. 

●Atendí la solicitud de los vecinos de la calle denominada el Gavillero 

donde piden la limpieza de la calle conocido como camino viejo. 

●Como presidenta de la comisión de Equidad e igualdad de género 

gestione una ponencia  con Ciudad de la Mujer en  coordinación con 

la instancia de la mujer del municipio de Ajacuba, denominada   

“EMPODERAMIENTO DE LA MUJER”  por  el día internacional de la 

mujer se llevó acabo en las comunidades del municipio.   

 

 

 

 

 

●Asistencia  la quinta sesión ordinaria publica de cabildo. 

●Visite la CEA acompañada con personal de obras públicas del 

municipio de Ajacuba y representantes del comité de agua potable 

de Vicente Guerrero para revisar el proyecto cuatro de cuatro. 

Tome el curso por parte de INDEMUN con el tema  

 “Como generar un reglamento” impartido por el Lic. Aurelio Toris 

Escalona. 

●Como presidenta de la comisión de derechos humanos fui 

convocada para sesionar con integrantes de la comisión de honor y 

justicia en la sala de usos múltiples de la presidencia municipal. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

              AJACUBA HIDALGO ABRIL DE 2022 

●Mesa de trabajo con la comisión de honor y justicia y con la 

comisión de derechos humanos la cual presido. 

●Acompañe al comité del módulo de riego  distrito 112 de Ajacuba y 

algunos comisariados a las oficinas de CONAGUA  para revisar el 

tema del proyecto (SIFON) fuimos atendidos por el Dr. Heber Eleazar 

Saucedo Rojas. 

●Asistí a la Séptima sesión ordinaria pública de cabildo. En esta 

sesión se atendió al comité de la esc. Ricardo Flores Magón ellos 

hicieron uso de la voz para dar a conocer sus necesidades dentro del 

plantel, solicitan apoyo para arreglo de baños. 

 

 

 

 

 

 



●Gestione al presidente municipal y  la dirección de obras públicas 

municipal el apoyo con maquinaria para  el arreglo de caminos que 

se encuentran en mal estado de las diferentes comunidades, esto 

para dar atención pronta antes de que lleguen las lluvias.   

 

 

 

 

 

 

●Entregue apoyo de dulces para aguinaldos por el día del niño al 

comité del jardín de niños “Alejandro Graham Bell” Vicente Guerrero 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO MAYO DE 2022 

●Lleve a cabo  mesa de trabajo con el director de deporte y juventud  presenta  

su proyecto para trabajar en diferentes ámbitos del deporte con la niñez y 

juventud de Ajacuba  quienes son el pilar fundamental del municipio. 

●En coordinación con el área de catastro nos reunimos con representante de 

INEGI para revisar el área geográfica de algunas comunidades que pertenecen 

al municipio de Ajacuba.   

 

 

 

 

 

●Realice acompañamiento con el director de reglamentos y la comisión de 

comercio y abasto a un recorrido para revisar que los  comerciantes de plazas 

contaran con espacios dignos  y den cumplimiento a la normativa. 

●Dando seguimiento a las solicitudes de la ciudadanía canalice las peticiones 

a las áreas  administrativas de Seguridad pública, Obras públicas, Tesorería y 

Salud para la atención de las mismas. 



●La educación es la base principal para el desarrollo de toda sociedad, acudí a 

la escuela telesecundaria de Ignacio Zaragoza para dar atención a la solicitud 

de apoyo  para el festejo de la mamas.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Me reuní en una mesa de trabajo con las encargadas de las áreas de SIPINNA, 

PAMAR, E INSTANCIA DE LA MUJER donde se propone generar la primera feria 

interactiva  niños y adolescentes de Ajacuba.   

 

 

 

 

 

 

 

●Como parte de mis  obligaciones de regidora di cumplimiento los numerales 

32, 33 de la LEY GENERAL DE RESPONSABILIDADAES ADMINISTRATATIVAS, ASI 

MISMO EL ART. 69 FRACCION XII DE LA LEY ORGANICA MUNICIPAL PARA EL 

ESTADO DE HIDALGO .Entregue mi declaración patrimonial y de intereses en 

la modalidad de modificaciones (del ejercicio fiscal 2021) 



●Acudí a la Novena sesión ordinaria y a la décima sesión ordinaria publica de 

cabildo.   

 

 

 

 

●Estuve presente y participe en mesas de trabajo con la comisión de 

hacienda, con el área de SIPINNA, con la instancia de la mujer. 

                                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                             

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO JUNIO DE 2022 

●Acudí a la décima sesión ordinaria publica de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

 

●Di seguimiento a las solicitudes que me han sido entregadas por diferentes 

vecinos del municipio de Ajacuba entre ellas se gestionó el traslado con la 

ambulancia  para  un menor  que será operado de los ojos  en la ciudad de 

México. 

●Acudí a la sesión ordinaria del consejo de honor y justicia de la dirección de 

seguridad pública  como parte de la comisión de derechos humanos en la sala 

de usos múltiples. 

●Entregue apoyo económico al comité de vecinos de la calle Venustiano 

Carranza para el festejo del día del padre. 



●Asistí a una asamblea de ejidatarios de la comunidad de Santiago Tezontlale 

donde fui invitada por el comisariado Ejidal con la finalidad de coadyuvar los 

trabajos en la comunidad. 

●Uno de mis compromisos con la educación es buscar las mejoras de los 

espacios en donde los alumnos se desarrollan académicamente por ello hice 

entrega de cemento a la esc. Primaria Héroes de Chapultepec para levantar 

una barda perimetral. 

 

●Acudí a la primera sesión extra ordinaria, segunda extraordinaria y tercer 

extra ordinaria  publica de cabildo. 

●Di seguimiento y gestione  el apoyo para el proyecto denominado 1er FERIA 

INTERACTIVA POR UNA NIÑEZ Y ADOLECENCIA AJACUBENSE PLENA en 

coordinación con las áreas de SIPINNA, PAMAR E INSTANCIA DE LA MUJER.   

 

 

 

 

 

●Asistí al congreso del estado libre y soberano del estado de hidalgo a una 

capacitación titulada “PROGRAMA DE PROFECIONALIZACION EN LA 

ELABORACION DE LAS INICIATIVAS DE LEYES DE INGRESOS DE LOS 

MUNICIPIOS”  

 

 

 

 

 



●Di el acompañamiento al diputado Ángel Tenorio para  compartir una 

ponencia con los alumnos de  la esc. Telesecundaria 08 de Santiago Tezontle; 

con los temas “prevención de las adicciones y derechos de los niños, niñas y 

adolescentes.”  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO JULIO DE 2022 

●Acudí a las diferentes audiencias públicas para dar 

acompañamiento y atención a las peticiones de los ciudadanos y 

canalizarlos con las áreas correspondientes. 

 ●Acudí y participe en las diferentes mesas de trabajo que se llevaron 

a cabo con las siguientes áreas administrativas desarrollo 

agropecuario, juventud y deporte, tesorería.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Como parte de la comisión de asentamientos humanos y en 

coordinación con el área de catastro se solicitó y se llevó a cabo una 



capacitación por parte del instituto  catastral del Estado de Hidalgo 

a los integrantes de la  Asamblea municipal.   

 

 

 

 

 

 

●Acudí a las reuniones  de cambio de autoridades auxiliares donde 

escuche las inquietudes, propuestas y quejas de los vecinos todo con 

el fin de generar mejoras en el municipio.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Estuve presente en diferentes mesas de trabajo con los 

compañeros regidores para revisar el tema de obra pública en la 

aplicación del ejercicio fiscal 2022 donde solicitamos se haga la 

ejecución de la misma de manera pronta, de calidad,  equitativa y 

cumpliendo  las necesidades de las comunidades .   



 

 

 

 

 

 

 

 

● Se realizaron varias gestiones que resultaron en apoyos para 

diversos  comités  de las diferentes comunidades del municipio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

SEGUNDO INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO AGOSTO DE 2022 

●Di seguimiento a solicitudes ingresadas de meses anteriores por 

parte de los vecinos del municipio de Ajacuba a las diferentes áreas 

administrativas,  las cuales no han sido respondidas en tiempo y 

forma. 

●Entregue apoyo económico para el curso de tejido en donde 

nuestras mujeres de la cabecera municipal desarrollan sus talentos y 

habilidades.   

 

 

 

 

 

 

 

 



●Con el apoyo de jóvenes  y en coordinación con el de legado de la 

comunidad de Santiago Tezontlale se realizó la limpieza del nuevo 

panteón municipal.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Entregue  apoyo de un pastel para los niños que toman el curso de 

verano en la biblioteca pública José Vasconcelos de la cabecera de  

Ajacuba. 

●Estuve presente en las diversas mesas de trabajo con las áreas de 

desarrollo agropecuario, reglamentos.   

 

 

 

 

 

 

 

 



●Asistí a la décimo segunda sesión ordinaria publica de cabildo. 

●Acudí a mesa de trabajo con la delegada y jefes de manzana de la 

comunidad de Vicente Guerrero temas abordados de obra pública, 

alumbrado público, apoyos para las festividades que se realizaran en 

el mes de septiembre.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Asistí a la quinta sesión extra ordinaria publica de cabildo. 

 


